

El Mercurio
27/12/1908, p. 8
CON 971 N° 338

CONVENCIÓN CONSERVADORA

La reunión de ayer en el Teatro Unión Central y en el de los Padres Franceses.—Sesión de clausura de la convención.—El proyecto de reforma de los estatutos.—Aprobado en general y particular.—Formación de un fondo para gastos.—Comisión que lo formará.—Elección de directores jenerales.

Ayer celebró el partido conservador su última reunión de la convención a que fue convocado.

La sesión tuvo lugar en la mañana en el Teatro Unión Central de la Universidad Católica, continuando en la tarde en el Teatro del Colegio de los Sagrados Corazones.

A las 9.30 A. M. se abrió la reunión en el Teatro Unión Central.

Ocupaban la presidencia los señores José Tocornal y Javier Eyzaguirre, presidente y vice-presidente del partido, y los señores Bruno Sergio Pizarro, Silvestre Ochagavia, José Ramón Gutiérrez, Alfredo Barros Errázuriz y Alejandro Huneeus.

La comisión encargada de redactar un proyecto de reforma de estatutos presentó su informe, poniéndose en discusión general el proyecto.

Después de hacer uso de la palabra los señores Arturo Benavides Santos, Luis Correa Núñez, Julio Rivera Elín y Eduardo Ruiz Valledor, se dio por aprobado en general el proyecto, entrándose en su discusión particular.

Se aprobaron sucesivamente diez puntos de un corto debate, los trece primeros artículos de los estatutos.

Usaron de la palabra el presbítero don Clevis Montero, quien en un elocuente discurso, que fue muy aplaudido, comentó algunas disposiciones de los nuevos estatutos.

En seguida, el señor Francisco Huneeus hizo uso de la palabra para proponer la creación de un fondo de un millón de pesos como mínimo para atender a los gastos que demanda la propaganda.

El señor Tocornal manifestó que la idea propuesta venía a llenar una verdadera necesidad, e instó a la convención para que le prestara su apoyo, dejando su realización a la futura junta ejecutiva.

Inmediatamente de conocerse el acuerdo tomado por la convención para reunir un fondo de gastos, varios miembros del partido ofrecieron erogaciones.

Entre éstos figuraron: don Domingo Fernández Concha \$ 50,000; don Ventura Blanco Viel \$ 10,000; don Eulogio Cotapos \$ 5,000; don Zenón Rodríguez \$ 1,000.

La reunión se suspendió, después de las doce del día, reanudándose a las 3 P. M. en el Teatro del Colegio de los Sagrados Corazones.

Se continuó la discusión particular de los estatutos, aprobando todos los artículos de que consta, algunos con pequeñas modificaciones.

Se eligió la siguiente comisión para que hiciera la redacción definitiva de los estatutos:

Prebendado don Jilberto Fuenza, pbo. don Rafael Edwards, señores don Silvestre Ochagavia, Javier Eyzaguirre, Osvaldo Pérez Sánchez y Roberto Peragallo Silva.

En seguida se aprobaron las siguientes indicaciones hechas en la sesión del día anterior, y el proyecto propuesto por el señor Huneeus para la formación del fondo de gastos:

De don Dario Urtua:

«La convención acuerda recomendar a los representantes del partido en la Cámara y a la prensa conservadora procuren ceñirse estrictamente a las indicaciones del programa en su sección de Hacienda.»

De don Santiago Lazo:

«Agregarse al programa del partido conservador la siguiente frase: «Procurar que la defensa militar del país sea capaz en todo momento de asegurar su integridad y su honor, y hagan ocupar a Chile el puesto que le corresponda.»

De don Romualdo Silva Cortés:

«La convención verá con agrado que se procure por la junta ejecutiva, el directorio general y la representación parlamentaria del partido procedan siempre de acuerdo en lo que sea necesario para la defensa de la patria.»

Los demás asistentes los acuerdan numerosas convencionales.

Ofreció la manifestación el señor Eyzaguirre, siguiéndole en el acto de la palabra los señores Bruno Sergio Pizarro, don Clevis Montero y varios otros convencionales.

La manifestación se prolongó hasta poco después de las 12 de la noche.

Un automóvil choca contra un vástago. Muerte de uno de los pasajeros del automóvil.

Anoche ocurrió un trágico accidente en la calle del Ejército, esquina de Alameda.

Un automóvil, en el cual viajaban algunas personas de vida alegre, se embocaba con gran velocidad por una de las calles mencionadas, y chocó violentamente con el coche N.º 17, que venía en sentido opuesto.

La lanza del carroaje se introdujo en el interior del automóvil, atravesándole la garganta a una de las personas que lo ocupaba, quien falleció poco momentos después.

Fueron reducidos a prisión, el chauffeur del automóvil y el cochero del carroaje, que iba en estado de ebriedad.

Departamento de Villa Rica
El proyecto será tratado hoy.

Se nos dice que hoy será tratado en la Cámara de Senadores el proyecto del Ejecutivo en que se propone la creación del departamento de Villa Rica, en la provincia de Valdivia.

Como se sabe, el informe de la comisión del Senado, es favorable al proyecto del Ejecutivo.

El Gran Rodeo

que tendrá lugar en el Parque O'Higgins el 27 de diciembre, pues usará solo CHAMPAGNE MARQUIS DE ROY De Epernay, Crémant de Coucy Único importador en Chile.

ALFREDO BLANCHARD
Calle Bandera 176

BENEDICTINE

EL REY DE LOS LICORES TONICOS Y DIJESTIVOS

Ofrecen por mayor y menor

Fratelli Castagneto

BELICIAS, esquina San Martín
Proveedores de comestibles,
Licores
y conservas finas